
 

 

 

 

 

『秋の話題２つ』 

                          校長 勝  幸 八 

 
【中高合同体育祭】 
9月10日に小値賀中学校と中高合同の体育祭を実施しました。多くのご来賓、保護者、

地域の方々から声援をいただいて、中学生も高校生も一生懸命に頑張った体育祭でした。
ありがとうございました。 
100ｍ走を始めとするそれぞれの競争では、最後までゴールを目指して激しく競う姿、

今年初めて中学男子と高校男子の合同で実施した組体操を始めとする団体競争では、若
者らしい溌溂とした姿や力強さに感動しました。多くの声援を送っていただいたご来賓
や保護者、地域の皆様と競技者が一体となり盛り上がった体育祭だったと思います。ま
た、係生徒はその仕事に真摯に取り組み、スムーズな大会の運営につながりました。競
技、応援、大会運営、中学生、高校生、観覧の皆様が一緒になってできあがった体育祭
だったと思います。 
生徒たちは夏休み前から準備、練習をして迎えた体育祭です。この間、互いの意見が

あわなくてなかなか話がまとまらない、集団演技の動作を覚えられない、練習がうまく
いかない等、いろんな経験をしながら取り組んできました。このような多くの経験は、
生徒たちを大きく成長させたと思います。当日は一人何役も担当し、閉会式でみた生徒
たちには疲れたという感じと、やりきったという達成感・満足感が見られました。また、
自分の役割を果たすことで体育大会の成功に貢献したという思いもあったに違いありま
せん。このような思いは生徒たちを今後とも成長させることと思います。体力的にも精
神的にも今年のスローガンの「限界突破」を実践した大会であったと思います。 
 
【虫の声】 
中高合同体育祭の日は、青空が高く澄み渡った秋晴れでしたが、朝夕の涼しい風や、

家の中まで聞こえる虫の鳴き声にも秋を感じる季節になりました。多くの虫が一斉に鳴
いています。聖徳太子は数人の話を一度に聞き分けたといいますので、聖徳太子ならで
きたかもしれませんが、私には一度に全部の虫の音を聞き分けることはできません。ひ
とつひとつの音ごとに注意し聞き入ると鳴き声がはっきりしてきます。何種類の虫が鳴
いているのか数えてみたところ、６種類ほどを聞き分けることができました。それぞれ
個性的な鳴き声です。 
虫の鳴き声は、人によって聞こえ方や表現の仕方が異なるため、鳴き声を文字であら

わすのは難しいそうです。インターネットの録音で聞いたマツムシの鳴き声は、私には
「チィチィーチィチィチィ」と聞こえますが、同じくインターネットにあった鳴き方の
一覧には「ピッ、ピリリッ」、「チッ、チリリッ」と表してありました。文部省唱歌「虫
の声」では「あれ松虫が 鳴いている、ちんちろ ちんちろ ちんちろりん」と歌って
います。いろんな表現がありますが、「リーン、リーン」は皆さんスズムシで納得され
ると思います。家でも「リーン、リーン」という音も聞こえましたが、録音で聞くスズ
ムシの鳴き声よりも低く、今一つ澄んだ音ではありませんでしたので別の虫かもしれま
せん。「ああおもしろい むしのこえ」と虫の声に聞き入るのも秋の夜の楽しみです。 
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中間考査～３日（火） 

英語検定一次 

人生の達人セミナー 

校外模試３年～15日 

研究授業ウィークス ～２７日 

心の教育講演会（後期） 

駅伝壮行式 

西高祭準備期間～１１月５日 

校外模試（１・２・３年）～２９日（２年） 

 
― お知らせ ― 
〇 「人生の達人セミナー講演会」 １０月１０日（火）１４:４５～１６:１５ 
   講師 中村 淳 氏（元株式会社ソニー ソフトウェア設計改革推進部統括部長） 
   演題 「問題意識と転機」 

※講演会の聴講ご希望の方はぜひご参加ください。 
 
各種大会結果 
 

―陸上競技部― 

大会名：平成２９年度 長崎県高等学校新人体育大会 

日 時：平成２９年９月１４日（木）～１７日（日） 

会 場：長崎県立総合運動公園陸上競技場 

１００ｍ   門脇    １３秒４９ 

８００ｍ   村田  ２分１３秒１５ 

１５００ｍ   北村  ４分１７秒１４（決勝１２位） 村田 ４分３２秒０８ 

５０００ｍ   筒井 １６分４０秒６０        藤松 １８分２１秒７４ 

３０００ＳＣ 北村 １０分１２秒３５（決勝７位） 

３０００ｍＷ 門脇 ２９分３１秒２７（決勝７位） 

 

―野球部― 

大会名：第１４１回 九州地区高等学校野球長崎県大会 

日 時：平成２９年９月１５日（金） 

会 場：佐世保市総合グラウンド野球場 

１回戦 北松西 ２－９× 長崎工業（７回コールド） 

 

―ソフトテニス部― 

大会名：平成２９年度 長崎県高等学校新人体育大会佐世保地区予選 

日 時：平成２９年９月１６日（土）～１７日（日） 

会 場：佐世保市総合グラウンドテニスコート 

川村咲・永田          川村希・貝屋 

２回戦 ４－０    佐世保北   １回戦 ４－２ 佐世保西 

３回戦 ３－４(4-7)  壱岐商業      ２回戦 ２－４ 清峰 

（県大会出場） 
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平成２９年度 第１８回 小値賀中学校・北松西高等学校 合同体育祭 

「 限 界 突 破 」 

 ９月１０日（日）本校グラウンドにおいて、中高合同体育祭が開催されました。当日は晴天に恵ま

れ体育祭日和になりました。今年度は青団、赤団の２ブロックの構成で、それぞれのブロックが夏休

み前から装飾の準備をしたり、応援合戦の振りつけを考え、中学生に指導するなど各ブロックとも工

夫して頑張る姿が見られました。本番では競技・応援ともに練習の成果が出ており中学生と共に協力

し合い、とてもすばらしい体育祭になりました。保護者・地域の皆様、お忙しい中、多数のご来場あ

りがとうございました。成績は以下のとおりです 

◎総合の部：青ブロック 〇競技の部：青ブロック 〇チームワークの部：青ブロック 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

青ブロック３年生        赤ブロック３年生 

 

◎体育祭実行委員長 ３年１組 川口梨花 

第１８回中高合同体育祭は快晴となり、体育祭日和の中での開催となりました。両ブロック一歩も

引かない白熱した戦いを繰り広げました。中学３年生の修学旅行の影響で、例年よりも練習時間が短

くギリギリまで不安を拭えませんでしたが、集団演技は見ごたえのある出来栄えになっていました。 

今年の男子の組体操は中高合同で行い、例年より力強く迫力のある演技となりました。女子はメド

レーに挑戦し、曲ごとに全く異なるダンスを踊り分け見ていて楽しい演技を披露しました。応援も両

ブロックが様々な工夫を凝らし個性と元気溢れる応援となりました。一人一人が“限界突破”し町民

の皆さんに力を与えられるような体育祭になったと思います。 

◎青ブロック団長 ３年１組 岩下勇斗 

 今回は例年より練習期間も短くとても大変でした。しかし、中学生や高校生のみんなが協力して

そして真剣に取り組んでいて、とても良いものができました。本番でもみんなで楽しく活動すること

ができました。青ブロックはチームワークの部、競技の部、そして総合の部で優勝をすることができ

てよかったです。団長として何もできませんでしたがついてきてくれたみんなに感謝します。 

◎赤ブロック団長 ３年１組 神川 翼 

私たち３年生にとって最後の体育祭でした。団長という立場で参加した体育祭で不安もたくさんあ

りました。限られた時間の中で応援や競技の練習をさせることは難しかったですが皆さんの協力のお

かげで素晴らしい体育祭を作り上げることができました。体育祭を通して仲間と協力する力やリーダ

ーとしてまとめる力を身につけることができました。この体育祭で学んだことを将来に役立てられる

よう頑張っていきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

国旗の入場       堂々とした入場行進   青空の下で中高合同の選手宣誓 

 

 

 

 

 

 

 

 

男子１０００ｍ         女子８００ｍ          百足競争 

 

 

 

 

 

 

 

 

応援合戦(青団)             応援合戦(赤団)  

 

 

 

 

 

 

 

ハッスルマッスル      Girls Power 2017        騎馬戦 

 

編集後記 松のひとりごと・・・２学期が始まりました。体育祭が終わり、少しずつ秋らし

い気候となってきました。１０月に入ると西高祭の準備が始まります。次はクラスでの活動

の中で自分自身を高められるよう頑張ってください。 


